

La mort et la résurrection de Jésus-Christ

La résurrection du Christ ne se prouve pas. Elle a été révélée par Dieu aux apôtres qui y ont cru. Les manifestations de Jésus après sa mort ne sont pas des preuves, mais des témoignages de croyants habités par la puissance de résurrection de Jésus. Personne n'était présent lors de ce fait qui constitue un « point aveugle » dans les écrits évangéliques. Les apôtres et disciples de Jésus constatent que le tombeau est vide : ils en parlent et pourtant ils n'ont aucune prise sur l'événement qui s'est produit, qui a transformé leur vie et les a peu à peu remis en route en leur redonnant une espérance.

Les « apparitions » traduisent les manifestations du Ressuscité. Il « s'est fait voir », il « s'est manifesté », il s'est rendu présent à ses proches de sa propre initiative.

Pour les chrétiens

Que disent encore les chrétiens quand ils parlent de la résurrection du Christ Jésus ? En premier lieu, à la suite des apôtres, les chrétiens affirment qu'elle est l'œuvre de Dieu le Père : « Dieu l'a ressuscité d'entre les morts » (Ac 3,15). Ce n'est pas Jésus qui, par sa propre puissance, s'est relevé de la mort.

Les écrits du Nouveau Testament, inspirés par l'Esprit de Dieu, sont une manière de rendre compte de cette expérience unique. Ils témoignent du fait que le Ressuscité est bien le Crucifié, mais il est autre ; ses proches ont du mal à le reconnaître et pourtant, c'est bien lui. Il devient invisible, mais reste présent aux siens.

Aujourd'hui encore, les chrétiens confessent que le Christ est présent à son Église par sa Parole, à travers le pain partagé, le pardon accordé, une nouvelle compréhension des Écritures... C'est lui qui rassemble les communautés qui font mémoire de ce qu'il a fait et enseigné pour continuer d'annoncer la Bonne Nouvelle de Dieu.

Les chrétiens sont invités à déchiffrer dans leur vie des signes du Christ vivant. Dans la foi, ils reconnaissent cette présence lorsque la vie l'emporte sur la mort, lorsque la vie gagne dans leurs existences de croyants, lorsque l'amour est plus fort que le péché...

La foi en la résurrection du Christ fait vivre les chrétiens dans l'espérance de leur propre résurrection.

Résurrection et réincarnation

Aujourd'hui, la résurrection est souvent confondue avec la réincarnation. Si toutes les deux parlent de l'après-mort, elles ne sont pourtant pas assimilables. La résurrection n'est pas une réincarnation.

Parler de réincarnation, c'est dire qu'après la mort l'individu prend corps dans une autre existence. La réincarnation est une survie individuelle. Elle est dictée par les actes posés antérieurement et se produit de façon quasi systématique et de façon répétitive, banalisant ainsi la mort. Elle est constituée d'étapes transitoires considérées comme autant d'existences estimées meilleures. L'espérance chrétienne en la résurrection n'est pas réservée à l'après-mort.

Elle est au cœur de la vie humaine et l'ouvre à la vie divine dès son existence terrestre : « Vous êtes ressuscités avec le Christ » affirme la lettre aux Colossiens (3,1). Après la mort, la vie déjà reçue du Ressuscité sera alors offerte en plénitude et pour toujours, non pas en proportion de nos seuls actes, mais dans la lumière de la miséricorde de Dieu. Les relations nouées avant la mort : celles avec Dieu, mais aussi celles avec les autres et la création, seront renouvelées.